



# EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 10.186

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 34

CONDICIONES:

En la Peninsula.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11-25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

MIERCOLES 16 DE OCTUBRE DE 1895

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—No responsables en París, A. Loretto, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

## Recolección

Prensas para vinos, moderno sistema.—Bombas Noel y otros sistemas para trasegos.—Azufradores, catadores y demás enseres necesarios al vinicultor.—Desgranadoras de panizo (6 fanegas por hora).—Embudos automáticos.—Tijeras para vendimiar, poda, etc.—Arados de vertedera.—Espino artificial.—Pales, azadas, legones, todo acero.—Carretillas y wagonetas.

### INSTALACION DE RIEGOS

C. Pérez Lurbe.—Plaza de Castellini, 12

## Otra vez

### los estudiantes...

Creará cualquiera que atienda a los nombres de las cosas más que a los hechos, que «estudiante» quiero decir: «al que estudia».

Así parece, en efecto, pero esto no siempre es exacto. Precisamente en la mayoría de los casos, aquél participo de presente sustantivado, quiere decir, todo lo contrario... Y sino, fíjense ustedes en lo de Barcelona. Hace una partida de días que los estudiantes no van a las cátedras. Se han declarado en huelga contra su patrón, que es el rector...

Siquiera por una vez, y si que lo sepa nadie, decláramos que los estudiantes protestantes se han portado como unos hombres hechos y derechos. Y vean ustedes por donde lo de protestantes está bien aplicado. Porque hasta ahora la división general de los que frecuentan aulas era de aplicados y haraganes. Pero ahora hemos progresado, y los estudiantes se dividen en católicos y no católicos. Conyengamos también en que la distinción esta se hace para que se sepa que los católicos son sinónimos de neos. Y donde ellos se meten, conflicto seguro.

Porque el Sr. Dr. Odón de Buen—el buen Odón, si ustedes quieren—es una buena persona, nadie lo duda. Pero si al Obispo de Barcelona no le dá la infeliz ocurrencia de

moterse donde nadie le llamaba, y mandar a la Congregación del Índice unos libros en los que nadie había parado mientes; y si a la Congregación no se le hubiese ocurrido tampoco declararlos heréticos... pues no hubiese pasado nada, y el buen Odón hubiera seguido poco menos que inadvertido.

Alguien pensará que teniendo los obispos armas tan poderosas para combatir la herejía, como le son el púlpito, donde a veces se dicen también herejías sin que nadie las controvierta, y el confesonario, donde se propagan las ideas católicas con pleuro y absoluto secreto, es el de recurrir a la sagrada congregación de marras, un recurso de poco mérito... y de más escasos resultados.

Ha habido motines; el palacio episcopal ha sido apedreado; se dieron cargas de caballería... y probablemente una porción de personas meticulosas habrá comprado cientos de ejemplares de las obras heréticas, para satisfacer su curiosidad... Buena propaganda de Buen ha hecho V. E. I. Sr. Obispo!

Calixto Ballesteros.

## Previsión del tiempo

### SEGUNDA QUINCENA DE OCTUBRE

Los cuatro primeros días de esta quincena estarán caracterizados por entrar a la vez varias depresiones que estarán situadas al SO NO. y NE. de Europa y en el Mediterráneo. Este estado de oposición y de lucha no ha de ser ventajoso para que prospere el núcleo más importante de bajas presiones que habrá en dicho día en el Atlántico, entre las Islas Azores y Portugal.

El 17 y 18 reanirán mejores condiciones para que prevalezca la influencia de esta depresión y produzca algunas lluvias en la región occidental de nuestra Península con vientos de entre SO. y NO.

Del 20 al 21 aparecerá por el SO. de Irlanda una importante borrasca que ha de ejercer notable influencia por todo el Continente. Dicha borrasca recorrerá muy extenso camino, pues del 15 al 16 pasará por las costas Orientales de la América Septentrional y hará la travesía

del Atlántico por entre las paralelas 40 y 50; producirá un fuerte temporal en el NO. de Europa, pero como el centro principal de la borrasca pasará al N. de nuestra Península, la influencia que en ella ha de ejercer del 20 al 21, afectará principalmente a las regiones NO. y septentrional con vientos de entre O. y N. que harán bajar la temperatura.

El martes 22 el centro de la borrasca se encontrará al SO. de Inglaterra y su acción en España se sentirá en el Cantábrico y región septentrional.

Desde el miércoles 23 se formará en el Mediterráneo superior un núcleo de bajas presiones, y como al mismo tiempo se encontrará en el NO. de Francia el centro de la borrasca anterior, de aquí ha de resultar un recrudecimiento del temporal en las regiones septentrional vasca y pirenaica, con vientos de entre NO. y NE. que harán bajar la temperatura.

El jueves 24 estará España sometida a la acción directa de la depresión del Mediterráneo, que hará sentir su influencia en las regiones vecinas de dicho mar, especialmente en las del NE. y Levante, donde se producirán algunas lluvias, con vientos de entre N. y E. que mantendrán baja la temperatura.

Cambiará la situación meteorológica el viernes 25, porque la depresión del Mediterráneo se encaminará hacia Argelia en donde se formará un núcleo de bajas presiones. Al mismo tiempo aparecerá otra depresión por los parajes de Madeira. Todos estos elementos de perturbación atmosférica, ocasionarán un régimen lluvioso que se extenderá desde el SE. y S. de España al centro, con vientos de estos rumbos que harán subir la temperatura.

El sábado 26 será parecido al anterior con la diferencia del mayor predominio que ejercerá la depresión del Mediterráneo por acercarse más al SO. de la Península. Seguirá el régimen lluvioso y con carácter general.

El domingo 27 estará situado el centro de la depresión del Atlántico al O. de Portugal, desde donde propagará su influencia a la Península. Seguirá el tiempo lluvioso, especialmente en las regiones del SO. del O. y del Centro con vientos de entre S. y O.

El lunes 18 será menos lluvioso que el anterior; el viento se inclinará al NO. y la zona de la lluvia se extenderá principalmente por la región septentrional. Esta modificación será debida, no solo al

avance de la depresión de los días anteriores hacia el N., sino principalmente porque esta quedará anulada por la influencia de una borrasca que se acercará al Archipiélago Inglés, y cuya influencia será más decisiva desde el 29 a fin de mes; y como pasará al N. de nuestra Península y lejos de ella, su acción será escasa en general apretando principalmente en la región septentrional.

NOHERLESOON.

(Del Boletín Meteorológico.)

## TIJERETAZOS

Los ingleses, y en su representación el «Standard», dicen que somos el país más cruel de la tierra para los animales.

Eso lo dice el periódico inglés por los toros.

Pero se calla como un muerto en lo que respecta a los gallos, a cuyas riñas son muy aficionados los ingleses.

Después de todo tienen razón a la marnos crueles.

¿Cuánto mejor y menos sangriento es ver a dos hombres, desbaratarse la cara a puñetazos, y ganar algunas libras esterlinas apostando por quién hará una carnicería más grande en menos tiempo.

Los toros son una barbaridad.

Lo prueba, según el gran periódico inglés, el que mientras Algeciras, que tiene plaza de toros, es un pueblo inocente, en Gibraltar, que está al lado, respaldado la civilización.

Sin perjuicio de que, cuando hoy toros en Algeciras, son los ingleses los primeros que entran en la plaza y los que pagan más caras las localidades.

Antes de hablar mal de los toros debe el «Standard» venir a España para presenciar media docena de corridas.

Y al día siguiente se deja la coleta y pone por las nubes al «Jerezano».

El maestro de escuela de Serig (Valencia) ha oficiado al rector de la Universidad, diciéndole que, como no se le paga, se ve obligado a cerrar la escuela para dedicarse a cualquier ocupación que le dé de comer.

Ahora falta que le formen expediente y lo envíen a presidio.

Bien es verdad que entonces comería el maestro de escuela.

Al mayoral de la diligencia que recorre el camino de Caravaca a Murcia, le robaron la otra noche quinientas pesetas de un talego donde llevaba más de nueve mil.

También hay ladrones de conciencia, que no roban más que lo que necesitan, evitando la ruina total del robado.

Entró la gente de su estofa pasará por caballero ese ladrón.

## NOTAS

### MARINA MILITAR

Dada nuestra manera de ser, parece mentira que hagamos algo que excite la admiración de los extranjeros.

Acostumbrados como estábamos a ver que para poder veinte mil hombres al otro lado del Estrecho, se supliera varios meses, nos hemos maravillado de la obra del señor Azcárraga, que en breve tiempo ha puesto a la mar un escuadrón.

En este asunto hemos sido nosotros más sorprendidos que los alemanes, ingleses, franceses e italianos.

Lo mismo ocurre con la Marina.

Cuando nos convencimos de que España no podía vivir segura en sus dominios sin tener una armada potente que defendiera, en caso necesario, las dilatadas costas de la metrópoli y las no menos extensas de las colonias, la opinión reaccionó, y a favor del clamoreo que se levantó en el país, que pedía la construcción de barcos al Congreso.

Con aquel presupuesto de 1890, con aquel programa que se habían marcado. No nos metamos a inquirir las causas de que no se hayan hecho en mayor número; pero es indudable que no tenemos bastantes, cuando vuelve a hablarse de nuestra insuficiente armada y se pretende hacer compras de material, flotante útil para la guerra.

Nos acordamos de Santa Bárbara cuando truená, no en el sentido de rezarle para que nos saque en bien de la tormenta; si no procurando ponernos a la defensiva de la nube que amenaza, lo cual no deja de ser meritorio.

El señor Beranger, que dicho sea de paso, se encuentra a la altura de las circunstancias y está dando pruebas plausibles de actividad, se ocupa en preparar el bloque de la Isla de Cuba, a fin de hacer imposibles las expediciones ali-

ERNESTO MALTRAVERS.

123

126 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA



## CAPITULO XV

En los momentos en que Ernesto se hallaba tan malo que ya no podía empeñarse más, llegó un nuevo huésped a Temple Grave. Llamábase Lumley Ferrers, tendría veinte y seis años de edad, no seguía ninguna carrera, y su bienestar consistía en el goce de ochocientas libras de renta. No había en Lumley Ferrer lo que comunmente se llama nimen, es decir, que no era susceptible de entusiasmo, y si la palabra talento significaba propiamente la aptitud que se tiene para hacer una cosa mejor que los demás, no

podía Ferrers jisonjearse con poseer en un grado notable esta especie de distinción. No tenía talento para escribir, ni para hablar en público, ni para la música, ni para la pintura, ni para parecer lo que generalmente se llama un hombre sabal, ni había desplegado hasta entonces el talento más grave, aunque más útil, de los negocios. Pero Ferrers poseía lo que con frecuencia vale más que el nimen y que el genio, tenía un espíritu poderoso y en extremo útil. Además, sus maneras eran animadas, su conversación ingeniosa, fácil, picante, original, su ánimo imperturbable, la confianza en sus propios recursos, profunda. La intriga, los ardides, las mistificaciones le divertían, le traían en continuo movimiento. Poseía también en alto grado una facultad epigramática y lógica, y por lo general tomaba un imperio sorprendente sobre todas las personas con quienes se ponía en contacto. Su vivacidad y franqueza encubrían los grandes defectos de su carácter, la insensibilidad y una falta absoluta de moralidad. Sin ser tan instruido como Maltravers podía pasar por hombre ilustrado. Había explorado la superficie de muchas ciencias y satisfecho con conocer sus rudimentos, dejó de estudiarlas, seguro de no olvidar jamás lo que sabía (porque su memoria era muy fiel), y seguro también de no dar un paso más adelante. A esto reuní el conocimiento de lo que generalmente se mira como pie-

—Supongo que solo Maltravers—dijo el extranjero, y Ernesto reconoció aquella misma voz que le había hecho salir de su cuarto—falta encuentro... Nosotros mismos nos podemos presentar uno a otro, porque me he imaginado que Cleveland piensa hacernos amigos íntimos, conque... Lumley Ferrers... el señor Ernesto Maltravers... ¿quién es usted? ¿Hasta dónde pensaba dar nuestro paseo?

Maltravers podía, cuando le acomodaba, tomar un aire de dignidad tan fría como sino hubiera salido nunca de su país. Se enderezó lleno de asombro y disgusto, retiró la mano que le había cogido Ferrers y dijo con mucha sequedad.—Me dispensaréis, caballero, ahora estoy ocupado—y se volvió para su cuarto. Se sentó y ya empezaba a replicarle de la molestia que le había causado una importunidad semejante, cuando con inesperable sorpresa de él y no menos grande cólera, oyó nuevamente a su lado aquella propia voz clara y aguda.

Háblale seguido Ferrers.—Querido—le dijo—¿estás ocupado? Muy bien, tengo que escribir algunas cartas, no nos estorbaremos uno a otro, no parels la atención en mí.—A todo esto tomó asiento delante del bufete, se provió de papel, mojó una pluma en el tintero y principió a llenar página tras página con gran velocidad, con unos garabatos que no era posible descifrar, y como pienso que no habrán impacientado